委員等から部会に提出された意見書 (県土のグランドデザインと圏域別展開) (別紙 2-1)

意 見 書 様 式 (修 正 文 案 用) (新たな振興計画(素案)に対する意見)

提出先の部会: 総合部会

氏名: 稲福具実

委員 • 専門委員

所属部会名: 総合部会

				T	
	(素案)	本文	意 見(修 正 文 案 等)	理由等
章	頁	行	* *	。	性 田 寸
6	223		就航、下地島空港の開港等により、外国人 観光客が急増し、地域の活性化につながっ ている一方で、自然環境や住民生活への 負荷の増大も懸念されている。環境容量の	便、大型クルーズ船の寄港等により、入域観光客が急増し、地域の活性化につながっている一方で、自然環境や住民生活への負荷の増大も懸念されている。環境容量の考えも念頭においた持続可能な観光地づくりが必要である。	限らない。

- ※様式のデータはあらかじめメールでご案内しておりますが、県ホームページへも掲載しています。
- ※意見については、郵送、FAX又はメールにて、<u>各回の会議開催1週間前までに、</u>提出先の部会担当者あてに提出願います。 〆切を過ぎてしまいますと、翌々回の会議における対応となりますので、あらかじめご了承ください。

(別紙 2-1)

意 見 書 様 式 (修 正 文 案 用) (新たな振興計画(素案)に対する意見)

提出先の部会: 総合部会

氏名:玉城 秀一

委員

専門委員

所属部会名: 総合 部会

	(素案	₹)	★ ▼	意 見(修 正 文 案 等)	理由等
章	頁	行]	息 兄(修正又来守)	埋 田 等
	6 199	^	効率の向上や競争力の強化、雇用機会の 創出、医療体制の充実強化、魅力ある生活 環境の整備・・・	<u>による</u> 生産性の向上や競争力の強化、雇用機械 の創出 <u>を図るとともに、定住条件の整備に向け</u>	○R3年度を期限とした新たな北部振興事業で示されている「産業振興」及び「定住条件の整備」と連動させた当該文書表現が適当ではないか

- ※様式のデータはあらかじめメールでご案内しておりますが、県ホームページへも掲載しています。
- ※意見については、郵送、FAX又はメールにて、<u>各回の会議開催1週間前までに、</u>提出先の部会担当者あてに提出願います。 〆切を過ぎてしまいますと、翌々回の会議における対応となりますので、あらかじめご了承ください。

意 見 書 様 式 (修 正 文 案 用) (新たな振興計画(素案)に対する意見)

提出先の部会: 総合部会

氏名 仲宗根 君枝

委員 • 専門委員

所属部会名: 総合 部会

(素案)	本文	意 見(修正文案等)	理 由 等
章	頁	行	* X	息 兄(修正人来守)	座 田 寺
6	198	29	やんばるの森は	世界自然遺産に登録されたやんばるの森は	32行目の世界遺産に登録されたと整合性をとる。199ページ15行目世界遺産登録地にふさわしいを確かなものにするかと思います。
6	208	1	文化等を活用した	チャンプルー文化等を活用した	多様で国際的豊かな文化のことチャンプルー文化と20 ページ17行目で明記されている。印象づけた方がいいと 思います。
6	215	21	国際的にも特色ある高度な都市機能	どのような都市機能かを説明	原文ではイメージがわかない。スーパーシティー?又はス マートシティーのことか?
6	223	33	ワンランク上の・・・・・・	この段落は展開の基本方向に入れる。	内容は特性と課題というよりも、今後の展開に属すると思います。
6	231	5	健康・長寿のイメージが強い本県において	健康・長寿のイメージを復活させ	健康・長寿のイメージは希薄になっていると思います。
6	188	17	が評価されている。	がある。	主語がないので、誰が評価しているのか不明。潜在可能性があると断定した方がいいと思います
6	199		形成等に取り組む。	形成等に取り組むとともに交流人口・関係人口の 拡大に取り組む。	同ページの9行目に名護市以北の地域や離島においては、過疎化と高齢化が進んでいるとある。同じ課題を持つ宮古圏域同様に対応が必要だと思います。
6		30 行と 31 行	挿入		215ページ25行目に首里城の復興とあるので、首里城についての記述があった方がいいと思います。また、南部圏域で首里城は不可欠では。

[※]様式のデータはあらかじめメールでご案内しておりますが、県ホームページへも掲載しています。

[※]意見については、郵送、FAX又はメールにて、<u>各回の会議開催1週間前までに、</u>提出先の部会担当者あてに提出願います。 が切を過ぎてしまいますと、翌々回の会議における対応となりますので、あらかじめご了承ください。

意 見 書 様 式 (修 正 文 案 用) (新たな振興計画(素案)に対する意見)

提出先の部会: 総合部会

氏名: 真喜屋 美樹

委員 ·

専門委員

所属部会名:

総合部会

	素案))			
章	頁	行	本文	意 見(修 正 文 案 等)	理 由 等
6			環境を保全し、持続可能な発展により生活 の質を向上させ	この部分に、「跡地利用による県土構造の再編とともに」のような内容を加筆してはどうでしょうか?	現在、返還が計画されている本島中南部都市圏に所在する基地の返還が実現すると、沖縄の都市のあり方は一気に変化します。すなわち、跡地をどう利用するかは、県土のグランドデザインを左右するほど大きな影響を及ぼすものですので、この部分で触れておく必要があるのではと思われます。
6	188	11	新たな拠点都市の形成は、県内各圏域に 置ける情報通信基盤整備等の社会資本、 産業振興、生活の質のバランスのとれた均 衡ある県土によって実現できる。	この部分に、「教育や医療の機会均等」、「市民福利」に関する内容を加筆してはどうでしょうか?	昨今問題になっているように、本県では、「子どもの貧困」や"ヤングケアラー"、離島出進学等については問題が山積しています。また、都市部と周辺地域や離島の間にはの解すた、都市部と周辺地域や離島の間にの解析に努め、格差の少ない、多様性のあるる場が、「安全・安心で幸福が「新たな拠点る都らではないでしょうか。「新たな拠点る都らではないでしょうか。「新たな拠点る都らではないでといるが、「大間のたと思いるのイメージは、経済発展の布石とと思います。持続可能な都市形成とと思います。県土のグランドザインでも、持続可能な沖縄の発展にだがボインでも、持続にも更に着目していただけて、こうした視点にも更に着目していただけたらと思います。

(別紙 2-1)

(),1,1,1	IPV —	/			
6	199	3	成が図られている。(中略)名護市においては、若い世代の郊外への移動等による都	北部に、3つの高等教育機関があるにも関わらず、「若い世代の郊外への移動による都市の活力低下が懸念」され、「過疎化高齢化が進んでいる」ことは、非常に残念な事実です。【展開の基本方向】で、これらの大学で学ぶ学生達の北部への定着化について検討する視点をの加筆を提案します。	名桜大学について言えば、毎年の新入生の6割強(250~300人程度)は県外出身者すで、この割合は琉球大学より多くなってい離島の人数に、沖縄県内の中南部に居住すると、沖縄県内の中南部に居住間であると、神当数の若い世代が名護周辺ると、相当数の高車となる若い世代が名護ります。更に、の種となる若い世代がが、卒業後、まります。の発展の社会になりますといります。と、次世代の発展のが重要です。同じような現象がある対象を作りました。この仕組みにような、一名がは、大学が取り入れています。北部の存出のために、京都で行われたような、現外でで対り入れています。北部のな大学が取り入れています。北部のおは、大学が取り入れています。北部の本代、京都で行われたような、現外でで対しています。北部のなどの大学が取り入れています。北部の本代、京都で行われたような、現外でで、京都で行われたような、現外で、京都で行われたような、現外で、京都で行われたような、現外で、京都で行われたような、現外で、京都で行われたような、まず、といます。
6	198	20		自然環境の保全については、森林や世界遺産、 文化についての記述がありますが、海についても 記載してはどうでしょうか?	辺野古での新基地建設に伴うサンゴやジュ ゴンの問題など、海の環境破壊は沖縄の持 続可能な発展の種を破壊する行為です。
6	199	14		【展開の基本方向】のうち、医療について。ICTの活用は、病院を建設するだけではなく、むしろ、ハード施設を作るよりも、ICTを活用して、基幹病院から離れた地域にも細やかな医療を提供できる可能性があります。そうした内容も加筆してはどうでしょうか?	長寿県になる取り組みで目覚ましい成果を上げている長野県では、「モバイルクリニック」による「オンライン診療」を実施しています。これは、医師不足と病院まで行くにも困難が人たちの負担を軽減するものです。医療機器を積んだ専用車両に看護師が乗り込み、患者宅へ出向き、医療機関にいる医師と連携してオンラインで保険診療を行うというものです。この仕組みでは、遠隔服薬指導も行なっています。基幹病院ができたとしても、そこまでの移動が大変な高齢者も多い北部で検討されるICT活用のあり方ではと思われます。